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No dia 19 de outubro de 2012 , na reunião da Câmara de Desenvolvimento da Indústria da 
Construção (CDIC), foram abordados os seguintes assuntos: 
 
1) Comunicado : eleito novo presidente do Sinduscon de Balneário Camboriú, Carlos 

Humberto M. Silva. Sr. Nivaldo, Presidente da CDIC, parabenizou Sr. Carlos Júlio Haacke 
Júnior, atual presidente Sinduscon de Balneário Camboriú, e reforçou a importância dos 
Sindicatos Rio do Sul, Criciúma, Lages e Concórdia e de regiões próximas aproveitarem a 
presença das unidades móveis  do SENAI em suas cidades. 
 

2) Apresentação da Feira e Congresso Powergrid Brasil : Sr. Luiz Pincano, Secretário 
Executivo da CIESC, apresentou Feira e Congresso de Energia Tecnologia, Infraestrutura e 
Eficiência Energética Powergrid Brasil. Acontecerá de 27 a 29 de novembro de 2012 em 
Joinville/SC, no Centreventos Cau Hansen. O objetivo do evento é integrar o Setor de 
Energia, propor soluções em infraestrutura e eficiência energética para a Indústria e outros 
setores e ainda a geração de negócios. No evento no dia 28/11 será realizada palestra 
“Eficiência Energética em Edificações: Aplicação em Construções novas e Existentes”, além 
de palestras de Energia Sustentável. Inscrição: www.powergridbrasil.com.br. Sr. Carlos 
Haacke, solicitou informações sobre fornecedores de painéis solares para geração de 
energia. Sr. Luiz Pincano enviou-as por e-mail. Sr. Nivaldo Pinheiro solicitou palestra sobre 
o assunto específica para a construção civil.  
 

3) Conversa com o Sr. Carlos Alberto Xavier, Presid ente do CREA-SC: agradeceu a 
oportunidade de aproximação. Informou que está bastante ligado ao setor da construção 
civil por ser engenheiro civil, da construtora ZITA. Repassou informações sobre o CREA-
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia e sua atuação no Estado. Fez o registro: 
eng. Nésio Tumelero, conselheiro do CREA, de Concórdia/SC lamentando seu falecimento. 
Informou sobre a criação do Grupo Técnico, GT Empresarial . Também comentou sobre as 
ações de alguns advogados , prometendo facilidades através das restituições dos valores 
das contribuições de ART- Anotação de Responsabilidade Técnica. Alguns profissionais e 
cerca de 42 empresas, provavelmente sem entender as consequências (enfraquecimento do 
conselho, concorrência desleal e abertura irrestrita do mercado), entraram com ações contra 
o CREA/SC. O conselho, assim como os Sinduscons, prega e age em função do trabalho 
dentro da formalidade em todos os aspectos. Hoje o valor máximo da ART  está limitado a 
R$150,00 e, no ano que vem, a R$158,00. A Receita Federal tomou conhecimento dos e-
mails enviados pelos advogados e solicitou ao CREA informações das ART’s para cruzar 
com o imposto de renda. Desta forma, pede que a Câmara se sensibilize e apoie o CREA. 
Informou, ainda, no final do ano que vem irá entrar em vigor ART nacional  que irá unificar 
os códigos. Finalizou se colocando à disposição e aberto às sugestões. Os Sinduscons 
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presentes parabenizaram pela iniciativa e manifestaram apoio ao presidente do CREA e 
fizeram algumas sugestões e solicitações técnicas. O Presidente da CDIC finalizou 
agradecendo a iniciativa de aproximação, se colocando à disposição do CREA e considerou 
muito importante o apoio mútuo entre as entidades.  
 

4) Apresentação do Sr. Rodrigo Kurek, consultor da qua lidade pelo SENAI/SC: opções 
oferecidas pelo SENAI/SC na implantação do PBQP-H, da ISO 9000 e Ferramentas Lean da 
produção Enxuta com redução de desperdícios. Existem consultores do SENAI em toda SC 
e 20 consultores estão lotados em Florianópolis. O investimento  em consultoria em média 
é de R$18.000,00 por empresa e por ano, dependendo das peculiaridades da empresa 
como tamanho e localização da empresa, cobrindo deslocamento, alimentação e demais 
custos. Sr. Giordan Heidrich, do Sinduscon Lages, comentou sobre os valores orçados de 
Consultoria do SENAI. Considerou a proposta, R$180.000,00 para 5 empresas durante um 
ano, muito alta e diferente dos valores apresentados nesta reunião. Sr. Rodrigo Kurek 
afirmou que o valor indicado seria para consultorias em Florianópolis. O Sr. Sandro Tavares, 
da Sindicer de Rio do Sul, informou que o COGER-Comitê Gerenciador do PBQP-H em SC, 
elaborou, em julho, deste ano um perfil das empresas do setor da construção civil: existem 
apenas 415 empresas certificadas no PBQP-H, destas 159 estão no nível A e 212 
permanecem no nível D de um total de 4.339 empresas no Estado. 55% das empresas tem 
menos de 5 (cinco) anos. Solicitou horário na reunião da CDIC para apresentar o case da 
qualidade, elaborado pela consultoria Alves Espindola, mostrando ganhos com a qualidade. 
O vice-presidente da FIESC, Sr. Mário Cézar de Aguiar, considera importante que o PBQP-
H não seja visto como uma obrigatoriedade e sim como uma melhoria de gestão e 
produtividade. Segundo sua experiência empresarial, o resultado realmente acontece, cria-
se uma cultura na empresa, além de padronizar procedimentos. Ficou surpreso ao saber 
que existem apenas 415 empresas certificadas no PBQP-H em SC. Comentou sobre a 
Integra Consultoria de Joinville, que facilita o gerenciamento do programa. Quanto ao valor 
do orçamento, considera importante que se verifique junto ao SENAI se houve algum 
engano, pois este precisa ser competitivo e incentivar a implantação do programa. O 
presidente da CDIC, Sr. Nivaldo Pinheiro, afirmou que o PBQP-H recebe apoio da Câmara e 
da FIESC, pois considera este o caminho para a melhoria da Construção Civil, buscando o 
aumento da competitividade e da qualificação do Setor. Lembrou que um de seus objetivos 
ao assumir a presidência da Câmara foi o de montar proposta para o fomento da 
qualificação do setor, procurando ter um sistema de gestão voltado para a qualidade, 
construir de acordo com normas técnicas e melhor atender o cliente. Conforme sugerido 
pelo Sr. Mário Cezar Aguiar, vice-presidente da FIESC, o presidente da CDIC, irá enviar 
ofício ao superintendente do SENAI, solicitando uma  proposta que viabilize um 
grande programa de qualidade para 2013 em todo o Es tado.  
 

5) O Sr. Arno Nardelli, do Sinduscon de Rio do Sul, agradeceu o empenho da FIESC em 
viabilizar palestra para a equipe técnica do Prefeito de sua cidade.  
 

6) Adv. Jomara Bessa, Assuntos Legislativo Tributários da FIESC e eng. Cristine F. Kretzer, 
informaram sobre “Desoneração da folha de Pagamento ”: Plano Brasil Maior iniciou com 
MP 540, quando houve a substituição da contribuição previdenciária de 20% sobre a folha 
de pagamento para 1% a 2% sobre a Receita Bruta para alguns setores. Recentemente a 
MP 582 incluiu alguns materiais de construção. Desde o ano passado a FIESC vem 
enviando inúmeros ofícios solicitando ao Ministério da Fazenda a inclusão de mais setores 
para desonerar. As construtoras não foram incluídas na lista das NCMs até o momento. Sr. 
Sandro Tavares, Sindicer Rio do Sul, agradeceu a ajuda da FIESC junto ao Governo 
Federal pela conquista da desoneração da folha de pagamento para o Setor Cerâmico. 
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7) A Sra. Bárbara Paludo, representante do Sinduscon de Chapecó, comentou sobre o ofício 
enviado pela Adv. Maria Antônia Amboni da FIESC a respeito de acordo coletivo na região 
de Chapecó.  

 
8) O Presidente da CDIC, através da FIESC, inicia divulgação da Pesquisa sobre a 

Velocidade de Vendas dos Imóveis em Santa Catarina . O questionário será 
disponibilizado pelo link enviado por e-mail para todos os Sinduscons que irão solicitar aos 
seus associados o preenchimento. Com os resultados obtidos, o setor pretende desenvolver 
estratégias para nortear ações referentes ao mercado imobiliário. Na pesquisa serão 
considerados os imóveis: lançados no período (ofertas e vendas); em construção (ofertas e 
vendas); prontos para morar (ofertas e vendas) e devolvidos.  

Reunião da Comissão Permanente Regional – CPR  de SC na sede do Sinduscon/Seconci-
Fpolis/SC dia 31 de outubro de 2012, presidida pelo Eng. Marcos V. Petri com a participação 
da Eng. Cristine F. Kretzer. Abordados os assuntos:  

1) Nr-35 – Trabalho em altura: exames obrigatórios (hematócrito, eletroencefalograma, 
eletrocardiograma) e treinamento com profissional de reconhecida proficiência – experiência 
prática, como professores de rapel, pessoal do Corpo Bombeiros com treinamento em 
salvamento em altura. Foi sugerido: uso de camiseta de cor diferente para o trabalhador 
habilitado e fazer os exames com antecedência e em operários com mais tempo na 
empresa.  Outra sugestão foi realizar treinamento para o mestre da obra. 
 

2) Nota técnica nº 147 do MTE – Ministério do Trabalho  e Emprego para a CNI- 
Confederação Nacional da Indústria:  definição pela não proibição para o uso de 
elevadores tracionados a cabo nas obras da Construção Civil. 
 

3) Relatórios PPRA e PCMSO do SESI são fiscalizados pelo MTE em SC: solicitado 
especificação dos equipamentos de proteção coletiva. Sugestão: verificar existência de 
dimensionamento dos guarda-corpos de madeira.  
 

4) Próxima reunião será organizada pela Fundacentro. 
 

Reunião do Fórum CBIC Sul no RG: na sede do Sinduscon Porto Alegre/RG dia 19 de 
outubro de 2012, participação do Sinduscon de Joinville, com a seguinte pauta: 1) reunião com 
CREAS para troca de informações e homogeneização de relacionamento; 2) ITA, mapeamento 
dos laboratórios e instituições existentes (SENAI e demais); 3) análise econômica mundial - 
apresentação Sinduscon RS, Presidente Paulo Garcia e 4) projeto de indicadores - 
apresentação do Sinduscon, RS - Nexo Causal Epidemiológico. 

  

 


